

(昭和56年8月13日)

第393号 (4)

県市
島
福
いわき
福島沿岸の被災地を廻り

県市
島
福
いわき
福島沿岸の被災地を廻り

仮設住いの皆と懇談

W U B 東京の一行は
福島内で名嘉幸照さん
と合流。バスで塩屋岬
へ。灯台を仰ぎ見る。

今でも未処理の瓦礫を
散見した。家屋の土台
と更地が広がる。仮設
の観光みやげ店は活気
づいていた。

盤城沿岸の県立自然
公園の中を走るバスは
延々と北上する。両側
は松林。「海から陸地奥
まで幅約30㍍、松林が
津波の勢いを弱めたた
め、奥の家屋などの被
害は沿岸部ほどではな
かった。自然界の荒れ

狂いを防いだ自然の松
林の力を、私たちは学
ばなければならぬ。

オハクチヨウが飛来す
る上繁岡の大堤に寄
た。2年間も人との触
ふれなかった。

いわき市へ帰路、オ
ターブライズを訪問。
浪江、富岡両町の避難
者約16人余が待ち受け
る交流会に参加した。

仮設住宅で暮らす、読
谷出身の古堅益三さん
(65)、大宜味村出身の
恵子さん(64)夫妻は
「島へ帰ろうかと思う
こともある。しかし子
どもたちのやるそとは
福島ですよね」。そし
て笑顔で「やっぱりこ
こで皆さんと仲良く生
きるわ」と話した。

会議室で、名嘉さんが震災直後に撮影した
編集前の映像が大型テ
レビ画面に写し出され

「もう」と、名嘉さんの
説明が印象に残る。

広野町を経て通行規
制地域の橋原町に入っ
た。町のほとんどが福
島第一原発から20㌔圏
内だ。天神岬公園の展望
台から福島第2原発

の表示灯が微かに見え
た。携帯の線量計で通
路のセシウムを確認し
たらOKだった。

いわき市へ帰路、オ
ターブライズを訪問。
浪江、富岡両町の避難
者約16人余が待ち受け
る交流会に参加した。
仮設住宅で暮らす、読
谷出身の古堅益三さん
(65)、大宜味村出身の
恵子さん(64)夫妻は
「島へ帰ろうかと思う
こともある。しかし子
どもたちのやるそとは
福島ですよね」。そし
て笑顔で「やっぱりこ
こで皆さんと仲良く生
きるわ」と話した。

会議室で、名嘉さんが震災直後に撮影した
編集前の映像が大型テレビ画面に写し出され
た。当時住んでいた地
域の震災前の状況を見つめる
人が強く寄せられない。
「被曝の鳥たちが北へ
な」との声。車窓から
は放射性廃棄物を入れ
た黒袋の山積みと土表
を裏返した煙、そして
人気のない人々が目立
った。国直轄事業の徐
染作業が続いている農
村の風景だ。

原発で働いていた長
瀬昭島さん(74)は浪
江町から避難してき
た。「あと5、6年は
避難生活が続きそう
だ。しかし希望を持ち
続け、皆さんとの絆を
大切に生きていきた
い」と心情を話した。

W U B 一行を代表して大城友宏 W U B 東京
副会長(沖縄ツーリスト顧問)は、01年の米
同時デロで沖縄観光が
風評被害で大きな打撃
を受けた際、福島県が
沖縄支援ツアーを実施
したことに、改めて感謝
し、「今回も被災された福島の方々を沖縄
でも迎えている。これからも復興支援に関わ
りたい」と話した。